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R.D.L. | SALAMANCA 
Reactivar las plazas vinculadas es 
otra de las cuestiones prioritarias 
para los decanos de Medicina. De 
momento este tipo de plazas están 
paradas por la tasa de reposición, 
pero las facultades de Medicina tie-
nen otro problema añadido que es 
la falta de médicos acreditados pa-
ra ejercer como profesores. “Den-
tro de la carrera profesional no se 
deja tiempo para la docencia y la 
investigación y eso es un error que 

ya estamos pagando”, comenta el 
decano de Salamanca para expli-
car que, mientras en el resto de ca-
rreras los profesores empiezan co-
mo asociados, ayudantes doctor y 
contratados doctor hasta ser titu-
lares de universidad, de forma que 
van subiendo en el escalafón hasta 
obtener las competencias que ne-
cesita para ser profesor titular, en 
el caso del médico no sucede así 
porque no hay figuras intermedias 
que le permitan compatibilizar la 

docencia con la asistencia clínica, 
de forma que el médico que quiere 
ser docente solo puede pasar de 
asociado a titular.  Como conse-
cuencia, y según la expresión utili-
zada por Francisco Javier García 
Criado, existe un problema de falta 
de “banquillo” y a la vez de falta de 
competitividad, ya que las faculta-
des no tienen donde elegir docen-
tes con la acreditación necesaria 
para acceder la plaza de titular.  

Las universidades catalanas 

han planteado una posible solu-
ción: que la residencia médica in-
cluya como obligación que el mé-
dico en formación realice una tesis 
doctoral para completar el MIR. Al 
respecto García Criado afirma: 
“No podemos obviar que los profe-
sionales del Hospital son los que 
en su inmensa mayoría tienen que 
transmitir la docencia a los alum-
nos, así que tenemos que facilitar 
la carrera docente a nuestros pro-
fesionales”.

Los decanos consideran necesario reactivar las 
plazas vinculadas de médicos a las facultades

Los decanos consideran necesario disminuir paulatinamente la cifra de estudiantes para 
evitar la saturación del sistema ❚ Ya hay cerca de 4.500 médicos en paro, según Sanidad

Reducción de alumnos hasta los 180, 
un 14% menos que en la actualidad

R.D.L. | SALAMANCA 
Aunque existe una alta demanda 
de estudiantes que quieren ser 
médicos, los decanos de las facul-
tades de Medicina apuestan, no 
por aumentar las plazas ofertadas 
por las universidades, sino todo lo 
contrario, por reducirlas. 

En el caso de la Universidad de 
Salamanca, el decano considera 
necesario reducir en 30 las plazas, 
una reducción de 14,28 por ciento 
respecto al número de plazas que 
se ofertan en la actualidad, hasta 
bajar a 180. “Si hablamos de cali-
dad de la docencia, en las circuns-
tancias actuales, esta facultad de-
bería estar asumiendo del orden 
de 180 alumnos. Ese número es el 
que consideramos adecuado, con 
el hospital que tenemos, para que 
el estudiante pudiera rotar de for-
ma adecuada”, explica el decano 
de la Facultad de Medicina de Sa-
lamanca, Francisco Javier García 
Criado, y avanza que la idea es 
que la reducción se lleve a cabo de 
forma paulatina, con unos 7 estu-
diantes menos por curso. “Cierto 
es que cuando tengamos el nuevo 
hospital y cuando la situación de 
crisis y de déficit de profesores se 
recupere, probablemente hable-
mos de 200”, aclara Criado.  

En el conjunto del país, la dis-
minución que se baraja es de   
1.500 plazas sobre las más de 7.000 
que se ofertan en la actualidad. Al 
respecto, el decano de Salamanca 
también recuerda que, según los 
datos del Ministerio de Sanidad, 
hay 4.500 médicos en paro.  

Ante esta situación, la Confe-
rencia de Decanos considera bási-
co, al menos, que se cumpla el nú-
mero de plazas que aparece en la 
memoria de los títulos de grado, 
tanto en las universidades priva-
das como en las públicas, y pide al 
Ministerio de Educación que no 
se apruebe ninguna facultad nue-
va. “Sería un despropósito crear 
nuevas facultades, primero por la 

calidad que pudieran tener, y se-
gundo, porque en estos momentos 
en este país con el número de pla-
zas que salen de MIR y la falta de 
competencias de los alumnos que 
no pasan esa prueba, no parece ló-
gico gastar el dinero público en 
alumnos que luego no van a poder 
ejercer. No hablamos de que no ha-
ya competencia, pero parece lógico 
que se forme al número de médi-
cos que más o menos vamos a ne-
cesitar, no muchos más”, señala 
García Criado.  

Prueba de acceso. Otra cues-
tión que afecta a los estudiantes, y 
en la que ya se ha puesto a trabajar 
la Conferencia Nacional de Deca-

nos de Medicina, es el tema de la 
prueba de acceso que se podrá im-
plantar una vez que desaparezca 
la Selectividad en el curso 2016-17. 
Ya se ha formado das una comi-
sión que irá planteando propues-
tas a los decanos para que decidan 
cual consideran que es la mejor 
opción. En otros países existen di-
ferentes mecanismos que van des-
de una entrevista personal a una 
prueba de conocimientos genera-
les, pasando por test psicológicos. 
“El objetivo es que cuando llegue 
la hora, cuantas más facultades se 
adhieran a una prueba común, 
mejor”, añade el decano, aunque 
se muestra convencido de que 
siempre habrá disidentes.

Un grupo de estudiantes visitando la sala de simulación de la Facultad de Medicina. | ARCHIVO

Los decanos han 
creado una comisión 
para acordar cuál es  
la mejor manera de 
seleccionar a los 
alumnos

OTROS TEMAS 

Los datos contrastan  
con los del MIR 
La capacidad de atracción de la 

Facultad de Medicina de Salamanca 

contrasta con los resultados de los 

alumnos en la prueba MIR y la solici-

tud de plazas de médicos residen-

tes en el Hospital. Consciente de 

este problema, el equipo decanal 

estudia la mejora de los planes de 

estudio, principalmente del sexto y 

último curso, ya que han constata-

do que en otras universidades este 

año se descarga de docencia teóri-

ca a los alumnos para que tengan 

más tiempo para preparar el MIR y 

parece que los resultados son posi-

tivos. Además, en Salamanca se ha 

creado un  equipo para que los 

alumnos voluntariamente, fuera de 

las horas de clase, reciban forma-

ción extra para recordar ciertos 

aspectos fundamentales en la prue-

ba MIR. También se apuesta por la 

realización a lo largo del curso de 

pruebas similares al MIR para que 

los alumnos se familiaricen con el 

ejercicio. 

Papel del Hospital de 
Salamanca 

El decano de Medicina de Salaman-

ca defiende la importancia del Hos-

pital de Salamanca en la formación 

de los estudiantes. “Juega un papel 

fundamental”, asegura Francisco 

Javier García Criado que reconoce 

que aunque de forma general puede 

transmitir la sensación de que hay 

cierto deterioro, “si miramos los 

servicios, y no son pocos, hay algu-

nos punteros a nivel internacional”, 

añade. Por ello, el decano defiende 

la necesidad de que el hospital esté 

implicado en la formación y vicever-

sa. “Hospitales con un alto nivel de 

investigación y docencia tienen una 

asistencia de altísimo nivel”, señala 

Criado. En cuanto a la ubicación del 

Hospital, el decano no está de 

acuerdo en que la Universidad y la 

Facultad de Medicina sean los res-

ponsables de que no se trasladara 

a otra ubicación, aunque reconoce 

que habría sido más adecuado su 

traslado a otro solar si hubiera lle-

vado aparejado también el de las 

titulaciones universitarias del ámbi-

to sanitario. 

Valoración positiva 
del nuevo ministro 

El decano de Medicina de la Universi-

dad de Salamanca valora de forma 

positiva al nuevo ministro de Sani-

dad, Alfonso Alonso. “Es un hombre 

competente que donde ha estado lo 

ha hecho bien”, comenta Francisco 

Javier García Criado. Sobre las 

cuestiones más urgentes en el ámbi-

to académico que cree que el minis-

tro debería abordar, Criado señala 

la tasa de reposición, “tiene que 

seguir peleando porque desaparez-

ca”, explica, y el tema de las plazas 

vinculadas, “debe reordenarlas”, 

añade. Además, el decano cree que 

el ministro de Sanidad debería 

ponerse de acuerdo con el de Edu-

cación para establecer un mecanis-

mo que permita la contratación de 

profesionales de altísimo nivel, atra-

yendo talentos con incentivos de 

todo tipo, no solo económicos. 
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